

Mitteldeutschland

30. Oktober.

Faßt 300 000 RM.

Die erste Reichsstraßenlenkumlung im Kriegs- und Wirtschaftsjahr 1939/40, die am 14. und 15. Oktober 1939 von der Deutschen Arbeitsfront durchgeführt wurde, erbrachte im Gau Halle-Merseburg ein Gesamtergebnis von 299 456,85 RM. Dieses Aufkommen geht sich aus den Sammelergebnissen der einzelnen Kreise wie folgt zusammen:

Bitterfeld	25 577,28 RM.
Delitzsch	12 750,00
Geraberga	7 821,11
Giebenerba	14 296,48
Hansl. Geb.	15 204,23
Wausl. Geb.	16 160,15
Merseburg	20 805,28
Raumburg	9 178,91
Tuerfath	8 970,44
Sangerhausen	12 783,71
Schweinitz	4 514,42
Torgau	9 970,88
Weißenfeld	24 708,08
Wittenberg	24 782,62
Zeitz	15 200,00
Halle-Stadt	38 107,26
Hallekreis	19 139,97

Um eine Vergleichsmöglichkeit zu haben, veröffentlicht wir nachstehend die Gesamtergebnisse

aller seitler durch die Deutsche Arbeitsfront im Gau durchgeführten Reichsstraßenlenkungen:

März 1936	127 979,86 RM.
Oktober 1936	127 686,41
März 1937	148 015,57
Oktober 1937	155 048,18
März 1938	198 743,87
Oktober 1938	211 004,74
März 1939	238 295,87
Oktober 1939	299 456,85

Daraus geht hervor, daß allein die letzte Sammlung gegenüber der Sammlung im Oktober des Vorjahres eine Steigerung von rund 87 500,00 Reichsmark gebracht hat, was der Opferfreudigkeit und Einlabereitschaft aller Schaffenden in unserem Heimatgau das schönste Zeugnis ausstellt.

Unter den Geretteten ein Delitzscher

Delitzsch. Unter den fünf durch den hiesigen Marineleutnant Helbard geretteten Besatzungsangehörigen des infolge Minentreffers gesunkenen deutschen Korvettenbootes befand sich auch ein Delitzscher, der seine Rettung durch einen aus Dänemark bei seinen Eltern eingetroffenen Küstler mitteilte. Seine Wohnung ist, wie die Delitzscher Zeitung berichtet, in Halle geboren. Vor etwa zehn Jahren siedelte seine Eltern nach Delitzsch über. Nach seiner Schulentlassung lernte er Elektriker und trat der Marine-Ö.B. bei, in der er bald Scharführer wurde. Mit 17 Jahren meldete er sich freiwillig zur Marine, der er nunmehr als Kunstmann fünf Jahre angehört. Bereits in Spanien war er dabei, als die deutschen Streitkräfte den Daten von Afrika beschoßen.

Röllebas letzter Türmer

Rölleba. Im hohen Alter von über 84 Jahren starb der Schmiedeger Willelm Funke, einer vor allem der älteren Generation des Röllebaer Wohlstandes bekannt. Er war der letzte Türmer der hoch über allen Häusern der Stadt im Stübchen des Marksturmendes ein Vierteljahrhundert lang, von 1885 bis 1911, sein Amt bekleidete. Schon sein Vater hatte 1855 bis 1885 das Türmeramt bekleidet.

Eblicher Verkehrsunfall

Eblich. Eine alte Frau hatte bei hartem Nebel den Fußboden auf überfahren versucht. Dabei wurde sie von einem Lastkraftwagen zu Boden gedrückt. An den Folgen längerer Kopfverletzungen ist die 65jährige Frau verstorben.

Erdfall an der Landstraße

Freiburg (Unstrut). Zwischen den „Stecken“ und der „Wöde“ bildete sich unmittelbar am Straßenrand eine Erdbuckelle, die zum Glück den Verkehr in keiner Weise beeinträchtigt. Schon früher hatte sich bei Straßenbauarbeiten die frühere Steinbrucharbeit hier bemerkbar gemacht.

Den Gestumpen bestohlen

Sangerhausen. Der 85jährige H. Albert wurde vom Schöffengericht im Schnellverfahren wegen Diebstahls unter erschwerenden Umständen zu neun Monaten Gefängnis verurteilt. Er hatte nach einer Hecherei dem Sechsenossen, einem Viehhändler, aus der Brieftasche 400 RM. geraubt. Vor Gericht stellte

der Täter die Angelegenheit so hin, als habe der Viehhändler die Tasche verloren, er habe sie gefunden und wiedergefunden und dann die Tasche etwas „erleichtert“.

700 Jahre alte Wasserleitung

Jersch. Die alte mauerwerkene Stadt Jersch besitzt noch manche Geheimnisse ihrer Vergangenheit. Bei Erdarbeiten an der Stadtmauer am Drauzerker fand man eine bisher unbekannt Wasserleitung aus Baumstämmen, die oben mit einem Deckel versehen war. Die Wasserleitung, deren Stämme trotz der Ausföhlung sich noch in gutem Zustande befinden, führte in die Stadt hinein und unterquerte dabei die breite Stadtmauer. Man schätzt ihr Alter auf 600 bis 700 Jahre.

Wasserstände am 30. Oktober

Amtl. Mittelg. der Elbstrom-Verwaltg. + bedeutet über, - unter Null		
	Wuchs Fall	Wuchs Fall
Kamark	+112	- 104
Modran	+99	- 007
Lain	+34	- 002
Düben	+106	- 006
Troitz O.B.	+28	- 001
U.-P.	+348	- 001
Calbe Oberp.	+232	- 004
Unterp.	+427	- 018
Brandenburg	+470	- 011
Barby	+218	- 006
Regenow O.-P.	+264	- 001
Havelberg	+162	- 002
Namburg	+281	- 016
Brandels	+22	- 004
	+48	- 018
Melnik	+177	- 008
Leitmeritz	+158	- 001
Aussig	+204	- 001
Neusouda	+207	- 008
Dresden	+307	- 008
Torgau	+466	- 018
Wittenberg	+475	- 001
Torgau	+442	- 002
Aken	+436	- 004
Magdeburg	+440	- 007
Tangermünde	+470	- 018
Wittenberge	+411	- 015
Lenzen . v. G.	+410	- 015
Monitz . v. G.	+338	- 010
Darchau . v. G.	+311	- 007
Boizenburg	+317	- 007
Höbendorf	+244	- 008

Das neue U Mundstück - das kein Mundstück ist



Wir haben das Nützliche des Mundstücks genommen und es mit dem Angenehmen der mundstücklosen Zigarette vereint. Das Ergebnis ist die GÜLDENRING mit U Mundstück, mit dem unsichtbaren Mundstück. Ausserlich gleicht sie durchaus einer mundstücklosen Zigarette, während des Rauchens jedoch werden Sie überrascht feststellen . . .

Nein, - das sollen Sie erst einmal selbst auskosten! Sie sollen selbst entscheiden, ob es sich um einen Fortschritt handelt, der Ihre Freude an einer guten Zigarette noch grösser machen kann.



4 PF. GÜLDENRING

jetzt auch mit U Mundstück

Die Tintenprobe

Vielleicht opfern Sie einmal eine Güldenring. Setzen Sie dann bitte mit Tinte den Buchstaben U auf das U-Mundstück und ein zweites Mal unterhalb des Zigarettenstempels. Aus dem Verhalten der beiden Schriftzüge werden Sie die Wirkungsweise der neuen Erfindung leicht erkennen.

Haus Pennerburg



